
世界上大多数人根据
全世界通用的古罗马历法
（公历）一年庆祝一次生日，
有时候中国人也可能会根
据农历再举办一次“农历生
日”。巴厘岛人就更有趣
了，一年还可过三次正式的
生日！

之 所 以 有 这 样 的 机
会，是因为巴厘印度教徒
有着自己独特的日期参考
— 巴 乌 干 历 法 。 此 日 历
以 210 天 为 一 个 轮 回 ，整
个 周 期 为 30 周 。 在 日 历
系统中存在着两类周期：
第 一 个 周 期 由 7 天 组 成 ，
当 地 语 称“Saptawara”，分

别为 Soma（星期一）、Angg-
ara（星期二）、Budha（星期
三）、Wrespati（星 期 四）、
Sukra（星 期 五）和 Saniscara
（星 期 六）和 Redite（星 期
日）；第二个由五天组成的
周 期 称 为“ Pancawara”，依
次 分 为 Umanis、Pain、Pon、
Wage 和 Kliwon。 简 而 言
之 ，巴 厘 岛 人 一 年 仅 有
210 天 ，因 此 一 年 中 可 碰
到 2 次 生 日 ，再 加 上 有 些
人还根据西方公历上每年
固定的出生日期，巴厘岛

人一年庆祝 3 次生日也不
足为奇了。更为奇妙的一

点是，每当巴厘岛人在庆
祝 21 岁生日那一天，公历

上的生日将于巴厘生日重
合，神奇地相遇在同一天！

巴厘岛人一般认为，庆
祝生日无需太隆重华丽，但
不能缺少敬供品。巴厘式
的生日庆典通常由家中长
者 或 社 区 牧 师（Pemangku）
主持，有时候也可由父母代
替。仪式结束之后，寿星都
会得到一根象征着纯洁善
良、健康平安的一根白色手
线；戴上后不可随意取下，
直至手线自动脱落。

还有一点比较有趣的

是，巴厘新生婴儿的庆祝
不 是 在 出 生 后 的 100 天 ，
而 是 第 105 天 ，因 为 正 好
为巴乌干历法上的半年。
其实，目前大部分成年人
一旦结了婚，一般也不会
一 年 3 次 频 繁 的 举 办 生
日；年轻一代往往更多跟
随 西 方 公 历 一 年 一 次 而
已。然而，老一辈们总是
牢牢记住晚辈们的巴厘出
生日期，尤其是对家中还
有未结婚的孩子们，因为
那一天将是他们将来“成
人牙锉仪式”或举办婚礼
日子的重要参考之日。

本报记者叶露

巴厘岛人一年过三次生日？

【本报坤甸讯】5 月 8
日星期日，西加孔教华社
总会主席罗俊丰在西加孔
教华社总会会所为 2022 年
全西加象棋锦标赛主持闭
幕。

赢得今年全西加象棋
锦标赛冠军的象棋高手是
来自山口洋市的小平。他
一并赢得两个奖杯，即西
加孔教华社总会主席流动
杯与锦标赛冠军杯和一笔
辅导金。获得亚军的选手
是坤甸市的张明健，第三
名是林章，第四名是坤甸
北区新埠头的亚平，第五
名是 Djoni。获得安慰奖的
选手分别是小庆、育民、亚
木、林利雄和山口洋市的
亚俊。上述所有安慰奖获
得者均获得比赛委员会颁
发的奖杯和一笔现金。（以
上汉名均译音）

西加孔教华社总会主
席罗俊丰对踊跃参加印尼
象棋协会西加省理事会主
办的全西加象棋锦标赛的
选手们表示赞赏。

“ 参 加 这 次 比 赛 后 ，
希望将来选手们能参加全
国 级 或 国 际 级 的 象 棋 比
赛。”罗俊丰主席如是说。

罗俊丰主席接着说，
由于西加印尼象棋协会已
多次在西加孔教华社总会
举行象棋比赛，因此，今年
西 加 孔 教 华 社 总 会 首 次
为这次举行的象棋锦标赛
献出流动杯。

“ 我 们 提 供 流 动 杯 作
为三年一度争夺的最高荣
誉。这是西加孔教华社总
会的光荣，也是为了对选
手们的鼓励。因为他们将
会随着自己的天赋和能力
逐 年 成 长 。”罗 俊 丰 如 是
说。

他希望已跟西加孔教
华社总会建立起良好合作
的象棋锦标赛，未来会更

加热闹，有更多的象棋选
手前来报名和参加比赛。
今 年 的 参 赛 选 手 共 有 22
人，希望将来有更多的零
零后参加比赛。

“但愿明年更热闹，有
更多零零后选手参加。这
些年来，参加象棋比赛的
都 是 40 岁 以 上 的 。 我 们
希 望 零 零 后 和 40 岁 以 下
的人也能来参加比赛。使
这项活动更热闹。因为一
直以来不太闻名。”他如是
说。

罗俊丰主席也向全西
加象棋锦标赛委员会使用
西加孔教华社总会会所作
为比赛活动的地点表示感
谢。何况玩象棋是中华文
化的组成部分，是必须世
代 传 承 和 保 护 的 体 育 运
动。

“ 西 加 孔 教 华 社 总 会
经常欢迎，公开为华族人
士有活动时使用我们的会
所。我们对他们要使用西
加孔教华社总会会所作为
比 赛 活 动 的 地 点 表 示 欢
迎。这项活动是属于中华
文化的组成部分，也是作
为体育运动的项目。”他如
是说。

他鼓励印尼象棋协会
西加省理事会将其组织向
西加省青年体育局或西加
省 印 尼 体 育 委 员 会 注
册。

“ 我 们 的 主 要 目 标 是
完成行政管理。目前他们
还没有到西加省印尼体育
委员会或西加省青年与体
育局注册。因为他们仍属
于印尼象棋协会的分支。
我们呼吁其主席和秘书立
刻备好所有必须的条件，
立刻前往西加省印尼体育
委员会或西加省青年与体
育局注册，以便能得到辅
导。”他如是说。
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【编者按】4 月 30 日 ，
东 盟 主 流 媒 体《雅 加 达 邮
报》及 其 网 站 分 别 刊 发 中
国驻东盟大使邓锡军英文
署 名 文 章《日 本 应 多 做 促
进 东 亚 稳 定 繁 荣 的 事》。
文章内容如下：

近 日 ，日 本 前 首 相 安
倍晋三在包括《雅加达邮
报》《海峡时报》等在内的
国际地区媒体上，发表题
为《美国必须终止在台湾

问题上的战略模糊政策》
的文章。该文妄议中国内
政，在台湾问题上大放厥
词，挑动大国对抗，居心叵
测。中方坚决反对。

台湾是中国领土不可
分割的一部分。台湾问题
完全是中国内政，与乌克
兰问题有着本质区别，没
有任何可比性。日本曾对
台湾殖民统治长达半个世
纪，犯下了罄竹难书的罪
行，对中国人民负有严重
历史罪责。日方有关政客
在台湾问题上尤其应该谨
言慎行，避免向“台独”势
力发出错误信号。

我 想 强 调 的 是 ，东 盟
国家在台湾问题上一贯秉
持正确立场，坚定奉行“一
个 中 国 ”政 策 、坚 决 反 对

“台独”，安倍的有关错误
言论在东盟没有市场。

值 得 关 注 的 是 ，自 乌
克兰危机发生以来，日本
对 待 俄 罗 斯 态 度 异 常 激
进，成为配合华盛顿最高
调 、最 卖 力 的 盟 友 之 一 。
包括安倍前首相在内的日
本 一 小 撮 政 客 反 复 宣 称

“台湾有事”等于“日本有
事”，“日本有事”等于“日
美同盟”有事，危言耸听地
将台湾的“安全”与日本进

行绑定，与日美军事同盟
进行绑定。他们还不遗余
力地渲染“中俄威胁”，试
图 强 行 将 中 俄 也 进 行 绑
定。其企图非常明显，就
是通过关联乌克兰危机和
台湾问题，在本地区制造
大 国 冲 突 ，唯 恐 天 下 不
乱。此外，通过抹黑中国
挑拨破坏中国与本地区国
家关系，在东亚地区拼凑
反 华 阵 营 ，以 此 作 为“ 成
绩”讨美国主子欢心，换取
华盛顿对右翼势力国内政
治议程的支持。

当前新冠疫情和乌克
兰问题深刻影响着东亚地

区发展前景。地区国家纷
纷 发 出 反 对 大 国 对 抗 冲
突、共促东亚繁荣稳定的
强烈呼声。不管东京与华
盛顿如何隔着太平洋一唱
一和，都改变不了两国“小
算盘”与地区“大潮流”格
格不入的现实。我们希望
日 本 作 为 东 亚 大 家 庭 一
员，停止充当美在地区推
行其“印太战略”和谋求霸
权的“据点”和“帮凶”，停
止“ 引 狼 入 室 ”、拉 帮 结
派、复辟冷战，多做促进东
亚和平稳定和区域合作的
事情。

在近日举行的博鳌亚

洲论坛 2022 年年会上，习
近平主席提出了“全球安
全倡议”，呼吁世界坚持共
同、综合、合作、可持续的
安全观，摒弃冷战思维和
集团政治，共同构建均衡、
有效、可持续的安全架构，
反映了各国人民的共同心
声，为维护全球和地区稳
定给出了“中国方案”。为
了东亚的普遍安全和持久
繁荣，中国将同包括东盟
在内的有关各方一道推动
地 区 合 作 不 断 迈 上 新 台
阶 、实 现 新 发 展 ，共 建 和
平 、安 宁 、繁 荣 、美 丽 、友
好的家园。
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